

MES DON BOSCO:

Conmemorar la figura de Don Bosco a través de su vida y transmitir sus valores a los estudiantes, fomentando la reflexión y el compromiso social.

Lu	13	DE BECCHI AL MUNDO: UN SUEÑO HECHO REALIDAD.
Ma	14	UN ORATORIO QUE TRANSFORMÓ VIDAS
Mi	15	CONSTRUYE UNA ESCUELA: LUGAR PARA APRENDER COSAS NUEVAS
Ju	16	EL SISTEMA PREVENTIVO: EDUCACIÓN CON CORAZÓN
Vi	17	LA FAMILIA SALESIANA: UN LEGADO QUE PERDURA.

AVISOS PARA ESTA SEMANA

Lunes, 13 de enero

DE BECCHI AL MUNDO: UN SUEÑO HECHO REALIDAD.

REFLEXIÓN

Nacido en la humilde aldea de Becchi, Italia, Juan Bosco experimentó desde temprana edad las dificultades de la vida rural. La pobreza, la falta de oportunidades y la pérdida de su padre marcaron profundamente su infancia. Sin embargo, en medio de estas circunstancias adversas, floreció un espíritu noble y compasivo.

Don Bosco fue testigo de cómo muchos jóvenes de su entorno se veían obligados a abandonar sus estudios y sus sueños para trabajar desde muy pequeños. La injusticia y el sufrimiento de estos jóvenes lo conmovieron profundamente y lo impulsaron a buscar una manera de mejorar sus vidas.

A pesar de sus orígenes humildes, Don Bosco tenía una fe inquebrantable y una gran confianza en sí mismo. Soñaba con un mundo mejor, donde los jóvenes pudieran crecer y desarrollarse en un ambiente de amor y apoyo. Estos sueños, forjados en la adversidad, se convertirían en la fuerza impulsora detrás de su obra.

¿Qué podemos aprender de los orígenes humildes de Don Bosco?

- **La importancia de la perseverancia:** A pesar de las dificultades, Don Bosco nunca se rindió. Su historia nos enseña que con determinación y esfuerzo podemos superar cualquier obstáculo.
- **El valor de la empatía:** Al experimentar la pobreza y la necesidad en carne propia, Don Bosco desarrolló una gran capacidad para comprender el sufrimiento de los demás.
- **La fuerza de la fe:** La fe en Dios fue el pilar fundamental sobre el cual Don Bosco construyó su vida y su obra.
- **El poder transformador de la educación:** Don Bosco creía firmemente en el poder de la educación para transformar vidas.

¿Cómo podemos aplicar estas enseñanzas en nuestra vida?

- **Valorar lo que tenemos:** A menudo nos enfocamos en lo que nos falta, olvidando las cosas buenas que tenemos. Al igual que Don Bosco, podemos encontrar felicidad y satisfacción en las pequeñas cosas.
- **Ayudar a los demás:** Buscamos oportunidades para ayudar a quienes nos rodean, especialmente a aquellos que más lo necesitan.
- **Cultivar nuestros sueños:** No tengamos miedo de soñar en grande y trabajar duro para hacer realidad nuestros sueños.
- **Fomentar la solidaridad:** Construyamos comunidades más justas y solidarias, donde todos tengamos las mismas oportunidades.

VÍDEO: https://www.youtube.com/watch?v=4jiZQLj7_34&t=44s

ORACIÓN FINAL

Padre nuestro, que estás en los cielos, danos un corazón sincero para comprenderlo todo como es debido. Danos un trabajo que dé fruto, porque, a pesar de nuestros defectos y debilidades, queremos trabajar con la inteligencia que emana del amor. Ya sabes que afrontamos muchas dificultades y sinsabores. Pero nos ves y nos ayudas, para que tu nombre sea honrado, para que venga tu reino y se cumpla tu voluntad en la tierra como en el cielo. Amén.

Martes, 14 de enero

EL PATIO DE LOS SUEÑOS: EL CORAZÓN DEL ORATORIO SALESIANO

REFLEXIÓN

El Oratorio: Un Semillero de Esperanza.

Hoy nos centramos en el corazón de la obra de Don Bosco: el Oratorio. Este espacio, creado con un propósito claro, se convirtió en un refugio seguro y un lugar de crecimiento para miles de jóvenes. El Oratorio no era solo un edificio, sino un lugar donde se cultivaban los valores, se fomentaba la amistad y se descubrían los talentos.

Al igual que una planta necesita un buen suelo para crecer, los jóvenes necesitaban un ambiente propicio para desarrollar todo su potencial. Don Bosco comprendió esta necesidad y creó el Oratorio como un espacio donde los jóvenes pudieran ser ellos mismos, explorar sus intereses y encontrar un sentido a sus vidas.

El Patio, corazón de una Casa Salesiana.

En los espacios comunes, en los descansos, en las salidas y convivencias o en el tiempo libre, podemos ver nuestra relación real con nuestro mundo, con nuestros iguales, con nuestras necesidades, con nuestros sueños y con nuestras ambiciones.

El ocio/tiempo libre no es un lugar espaciotemporal que requiere la realización de una serie de actividades, sino simplemente un marco, una oportunidad que permite recuperar la humanidad.

El ocio nos ofrece varias ventajas:

- Libertad, autonomía, independencia,
- Felicidad, placer, diversión, aburrimiento,
- Creatividad, personalización, diferencia,
- Sociabilidad, comunicación,
- Actividad, esfuerzo automotivado,
- Solidaridad, participación social.

¿Qué capacidades adquirimos a la hora de jugar? ¿Influyen estas capacidades en nuestro día a día? ¿Cómo me relaciono con mis compañeros cuando estoy en el patio?

ORACIÓN FINAL

Señor, Dios nuestro, venimos ante ti y te pedimos, de todo corazón, que nuestras vidas sean conducidas y gobernadas por ti, único Dios y Creador.

Miércoles, 15 de enero

CONSTRUYE UNA ESCUELA: **LUGAR PARA APRENDER COSAS NUEVAS**

REFLEXIÓN

Así se puede resumir el mensaje del sueño que tuvo Juan Bosco a los 9 años: ***"Yo te daré una Maestra (María)... Tú serás el Maestro de muchos jóvenes, su amigo en el camino de la vida"***.

El sacerdote Juan Bosco advirtió rápidamente cuál era uno de los mayores problemas de los jóvenes: sin educación/preparación, eran explotados y trabajaban en malas condiciones laborales; sin escuela, sería difícil encontrar trabajo en aquella sociedad industrializada y tener un futuro, sería fácil acabar en la cárcel...

Cuando fundó el oratorio, al principio, el mismo Juan Bosco intentó dar clases a los chicos. Primero, les enseñaba a leer, a escribir y a hacer cuentas; pronto empezó a ofertar bachillerato y Formación Profesional... Escribió numerosos libros de texto para las clases, textos adecuados para que los chicos los utilizaran para estudiar...

La escuela tiene una gran importancia para trabajar nuestro futuro. Nosotros, ahora, nos preparamos para el futuro. Luego tenemos la posibilidad de continuar estudiando y aprendiendo y orientarnos hacia una profesión...

- **¿Por qué crees que la Familia Salesiana ha logrado expandirse tanto?**
- **¿Qué significa para ti ser parte de una comunidad como la Familia Salesiana?**
- **¿Cómo puedes contribuir a mantener vivo el legado de Don Bosco?**

IMAGEN: Don Bosco dando clases en la primera Formación Profesional



ORACIÓN FINAL

Gracias, Señor,
porque estudiamos en esta escuela salesiana.
Muchos niños y jóvenes en el mundo no pueden ir a la escuela...
Sin embargo, nosotros tenemos una gran oportunidad
para preparar bien nuestro futuro.
Ayúdanos a aprovechar bien nuestra oportunidad de estudiar aprender.

María, Auxiliadora de los cristianos, ruega por nosotros

Jueves, 16 de enero

EL SISTEMA PREVENTIVO: EDUCACIÓN CON CORAZÓN

REFLEXIÓN

**¿Alguna vez te has preguntado por qué las cosas funcionan de cierta manera?
¿Qué te motiva a hacer las cosas?**

Don Bosco, un tipo súper inteligente y con un corazón enorme, descubrió que la respuesta a estas preguntas se encuentra **en tres pilares fundamentales**: la razón, la religión y la amabilidad. ¡Sí, así como lo lees! Estos tres pilares son como los ingredientes secretos del **Sistema Preventivo de Don Bosco**, un legado educativo de gran relevancia que constituyen un marco sólido para la formación integral de la persona en todas las Casas Salesianas.

- **La Razón: ¡Piensa antes de actuar!** La razón es como nuestro GPS interno que nos guía por la vida. Nos ayuda a tomar decisiones inteligentes, a resolver problemas y a entender el mundo que nos rodea. Imagina que eres un detective: la razón es tu lupa que te permite descubrir pistas y resolver misterios.
- **La Religión: ¡Conecta con algo más grande!** La religión es como un abrazo cálido que nos hace sentir conectados con algo más grande que nosotros mismos. Nos da esperanza, nos inspira a ser mejores personas y nos recuerda que todos somos parte de una misma familia.
- **La Amabilidad: ¡Sé amable!** La amabilidad es como un imán que atrae a las personas hacia nosotros. Al ser amables, creamos un ambiente positivo y fomentamos relaciones saludables.

¿Qué podemos aprender de estos pilares?

- **Que somos capaces de grandes cosas:** La razón nos da las herramientas para alcanzar nuestras metas, la religión nos inspira a ser mejores personas y la amabilidad nos ayuda a construir relaciones sólidas.
- **Que todos somos importantes:** La religión nos enseña que todos somos hijos de Dios y que tenemos un valor infinito.
- **Que el mundo necesita más amabilidad:** Al ser amables, podemos hacer del mundo un lugar mejor para vivir.

¿Cómo puedes aplicar estos pilares en tu vida diaria o en entornos educativos y/o laborales?

¿Cómo puedes contribuir a construir una sociedad más justa y solidaria?

ORACIÓN FINAL

María, Madre de Jesús y madre nuestra del cielo,
quieres que todos nosotros vivamos en familia,
como tus verdaderos hijos e hijas,
como hermanos y hermanas entre nosotros.
Ayúdanos a respetarnos, a ayudarnos, a querernos.

María, Auxiliadora de los cristianos, ruega por nosotros

Viernes, 17 de enero

LA FAMILIA SALESIANA: UN LEGADO QUE PERDURA.

REFLEXIÓN

- De un sueño a una realidad mundial

Aquel sueño, forjado en la adversidad, dio origen a la Familia Salesiana, una congregación que hoy en día cuenta con presencia en más de **130 países** y que atiende a millones de jóvenes en todo el mundo. Desde sus humildes comienzos, la Familia Salesiana ha crecido exponencialmente, convirtiéndose en una de las organizaciones educativas y sociales más grandes del planeta.

- Un legado que perdura

La clave de este éxito radica en la capacidad de la Familia Salesiana para adaptarse a los cambios y a las necesidades de cada lugar. Los salesianos y las hijas de María Auxiliadora han sabido combinar la tradición con la innovación, ofreciendo a los jóvenes una educación de calidad y una formación integral que les permita enfrentar los desafíos del mundo contemporáneo.

- Números que hablan por sí solos

Para dimensionar el impacto de la Familia Salesiana, basta con mencionar algunas cifras:

- **Más de 16.000** salesianos y salesianas trabajan en todo el mundo.
- **Miles de colegios, oratorios y centros juveniles** ofrecen programas educativos y formativos para jóvenes de todas las edades y condiciones sociales.
- **Millones de jóvenes** han pasado por las obras salesianas y han recibido una educación de calidad basada en los valores cristianos.

¿Qué podemos aprender de Don Bosco y de la Familia Salesiana?

- **La importancia de los sueños:** Los sueños son el motor que nos impulsa a alcanzar nuestras metas.
- **El valor de la comunidad:** La comunidad es fundamental para nuestro crecimiento personal y social.
- **La necesidad de adaptarse a los cambios:** El mundo está en constante evolución, y nosotros debemos ser capaces de adaptarnos a los nuevos desafíos.
- **El servicio a los demás:** El servicio a los demás es la esencia de la vida cristiana

Vídeo La historia de Don Bosco:

<https://www.youtube.com/watch?v=x-XyGT47ksI>



ORACIÓN FINAL

Gracias, Señor,
 porque vives en lo más profundo del corazón de cada persona.
 Hazme, ¡verdadero amigo de Jesús!